

La caída de nieve provocó el cierre de la Ruta CH27 y pasos fronterizos en El Loa

TIEMPO. Autoridades coordinan asistencia a personas varadas y refuerzo de servicios básicos. La provincia tendrá mínimas de hasta -13°C en la semana.

Karen Elena Cereceda Ramos
 karen.cereceda@mercuriocalama.cl

Una intensa caída de nieve en la zona cordillerana de la Región de Antofagasta obligó al cierre preventivo de la Ruta CH27 y de varios pasos fronterizos en la provincia de El Loa, dejando a turistas, motoqueros y transportistas varados en distintos puntos del camino.

El delegado presidencial provincial de El Loa, Miguel Ballesteros, confirmó que se han desplegado equipos para asistir a las personas afectadas. "Además de las coordinaciones que hemos hecho con Vialidad para el despeje de las rutas, particularmente la ruta 27, que va en dirección hacia Jama, hemos desarrollado también una serie de coordinaciones con otros servicios, específicamente con Carabineros, que han desarrollado diversas labores de auxilio a transportistas, particularmente, y motoqueros que han quedado varados en distintos puntos de la ruta", indicó.

Ballesteros también detalló que se está trabajando con la

"Hemos desarrollado también una serie de coordinaciones con otros servicios, específicamente con Carabineros".

Miguel Ballesteros
 Delegado presidencial
 provincial El Loa

Municipalidad de San Pedro de Atacama para facilitar el traslado de personas, tanto hacia el complejo Hito Cajón como al Cesfam local.

"Desde hace un tiempo disponemos de un box de atención de salud en el complejo Hito Cajón, precisamente para dar la primera atención a quienes requieran auxilio en materia de salud en la ruta 27", agregó.

Asimismo, se anunció que próximamente se implementarán mejoras en los complejos fronterizos, entre ellas el refuerzo del sistema de agua potable y la instalación de cámaras térmicas para evitar la congelación de ductos. "Lo que estamos haciendo es implementar nuevos sistemas de refuerzo de servicios básicos, a fin de evitar la



EL PASO DE JAMA FUE CERRADO AYER EN LA TARDE DE MANERA PREVENTIVA DEBIDO A LA CAÍDA DE NIEVE Y RÁFAGAS DE VIENTO BLANCO.

afectación producto de este tipo de frentes en el funcionamiento de los complejos fronterizos", explicó el delegado.

DESPEJE

Desde el Ministerio de Obras Públicas, el seremi Pedro Barrios señaló que la inestabilidad climática registrada en los últimos días provocó intensas nevadas entre San Pedro y el Paso Jama. "Esto condicionó la bajada de algunos turistas que quedaron atrapados, algunas personas en moto, vehículos livianos y también camiones", detalló.

Barrios afirmó que equipos de Vialidad se encuentran trabajando en el despeje final de la ruta con maquinaria especiali-

zada, incluyendo motoniveladoras y barredoras de nieve.

De acuerdo con el último reporte emitido en horas de la tarde de ayer, el paso fronterizo de Jama fue cerrado preventivamente a las 15:20 horas.

La Dirección Provincial de Vialidad recomendó esta medida tras condiciones meteorológicas adversas. Aunque el complejo permanece inhabilitado, se está permitiendo la salida del país a quienes ya se encontraban en tránsito antes del cierre.

En tanto, el paso fronterizo Ollagüe también presentó dificultades. Durante la mañana del lunes fue cerrado para todo tipo de vehículos por fallas eléctricas, aunque logró ser ha-

bilitado en horas de la tarde.

Los pasos de Hito Cajón y San Pedro se encontraban habilitados, pero se recomienda transitar con precaución e informarse por los canales oficiales antes de transitar por esas rutas.

ALERTA

La Dirección Meteorológica de Chile mantiene vigentes varias alertas para la región. Entre ellas, una alerta por viento moderado a fuerte en la cordillera, precordillera y zonas costeras, con probabilidad de viento blanco. Las ráfagas podrían alcanzar entre 80 y 100 km/h en sectores cordilleranos, y entre 60 y 90 km/h en la precordillera.

En ese contexto, Senapred

actualizó la Alerta Temprana Preventiva regional por viento, vigente desde el 2 de junio. El organismo llamó a la población a mantenerse informada, evitar acercarse a árboles, postes o estructuras inestables y reforzar las medidas preventivas en sectores expuestos.

El pronóstico para los próximos días también anticipa bajas temperaturas. En Calama se esperan mínimas de entre 0 y -3 grados Celsius (°C), con vientos de hasta 70 kilómetros por (km/h). En San Pedro de Atacama, las mínimas podrían alcanzar los -4 °C, mientras que en Ollagüe se pronostican temperaturas de hasta -13 °C y vientos de hasta 80 km/h. CG